



La revue de presse 2019-2020

publié le 17/02/2020

TONNAY-CHARENTE

Le Département aux côtés des collégiens

En ce mois de rentrée, les conseillers départementaux du canton de Tonnay-Charente ont été diligents par Dominique Bussereau au collège tonnacquois Joliot-Curie, jeudi 12 septembre. L'objectif était un peu de « faire le point sur ce qui a été réalisé et sur ce qu'il reste à faire ». En effet, « contrairement à certaines régions, le Département est très impliqué auprès de sa jeunesse », ont déclaré les deux conseillers, Marie-Chantal Périer et Christian Branger. En investissant, le Département de Charente-Maritime souhaite garantir des conditions de travail optimales à ses élèves.

En 2019, 51 collèges publics et dix privés ont bénéficié de 25 millions d'euros, la rentrée dernière aura vu 29 000 collégiens. Au collège Joliot-Curie, les 515 élèves bénéficient d'une salle de musique et d'un CDI bien achalandé. Cet été, dans le hall, un coin lecture a été agencé. « Travailler en se détendant » ou « faire une coupure », tout en restant dans l'établissement, n'est pas anodin. Déjà, pendant le temps du repas, de la musique est diffusée et le proviseur, Stéphane Lemire, en perçoit les effets au quotidien.

Le Département a déjà programmé la construction d'une nouvelle infirmerie, puis une reconstruction



Stéphane Lemire, proviseur, a conduit les deux conseillers départementaux pour une visite du collège Joliot-Curie. PHOTO L.C.

de la cuisine scolaire, pour un coût de 350 000 euros. En « améliorant le cadre de vie des collégiens à plusieurs niveaux », l'enseignement est aussi facilité. La formation est une priorité pour le Département : la Charente-Maritime est celui qui y consacre le plus de crédits. De plus, pour 2019, la dotation globale de fonctionnement s'élève à plus de 95 000 euros.

Équipement informatique

Les élèves de Joliot-Curie testent le matériel informatique prêté par le Département, lors de sessions « Lab ». D'ailleurs, l'équipement infor-

matique est aussi financé par le Département : 105 ordinateurs fixes, 25 portables, trois tableaux interactifs, 86 tablettes et une imprimante 3D.

Autre aspect non négligeable, avec son taux de 30 % de bio cuisiné et les circuits courts, la cantine offre des repas corrects et sains. Stéphane Lemire estime qu'« une bonne communication constructive avec les élus et une équipe pédagogique soudée » sont aussi les ingrédients de la réussite des élèves. L'an dernier, l'obtention du diplôme national du brevet a atteint les 95 %.

Laurence Caressa

Les collégiens à l'heure olympique

Durant la semaine du 3 au 7 février, de 10 à 12 heures et de 13 h 30 à 15 heures, les élèves du collège Joliot-Curie de Tonnay-Charente ont pu tester des disciplines sportives et assister à des démonstrations autour des Jeux olympiques.

C'est à l'initiative de Mme De Winne, professeur d'éducation physique et sportive (EPS) bien épaulée par ses trois collègues Mmes Régnier, Pommier et Boin que les scolaires ont pu s'immerger dans l'univers du sport et s'imprégner, au passage, des valeurs qu'il véhicule. M. Lemire, le principal, toujours partant pour des initiatives innovantes et pédagogiques, a été agréablement surpris du franc succès de cette action hebdomadaire. « C'était une vraie envie des élèves de participer et pas une excuse pour sécher les cours », précise-t-il.

Pour cela en amont, il aura fallu une subtile organisation, que les professeurs intervertissent, modulent ou adaptent leurs cours, à ce projet. Le personnel de la vie scolaire s'est aussi d'ailleurs beaucoup impliqué dans cette logistique. Les jeunes ont donc assisté à des animations d'intervenants, se sont rendus dans d'autres lieux,



Massivement, les élèves du collège Joliot-Curie ont participé aux animations et initiations autour du thème des JO. PHOTO L.C.

Au programme : hip-hop, boxe, ping-pong, duathlon...

Trois clips

Vendredi après-midi, comme en situation, ils ont défilé dans la cour avec des pancartes portant l'intitulé des sports. Ils ont été ensuite rassemblés afin de visionner trois clips autour des Jeux olympiques : son historique, le rôle du baron Pierre de Coubertin, les JO au XXI^e siècle. Un diaporama des moments les plus représentatifs, a également été présenté, réalisé

grâce aux reporters en herbe qui toute la semaine, ont assuré un suivi des activités. De même, pour cette occasion spéciale, deux collégiens, ambassadeurs du projet, avaient été désignés.

Les 168 scolaires concernés ont reçu un goûter puis se sont vus offrir des maillots commémorant l'événement, remis par Marie Chantal Périer au nom du Département. Enfin, des médailles ont été offertes avec le concours de l'UNSS.

Laurence Caressa



Académie
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.